

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las once de la mañana a las 10 de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

PRECIOS DE ABONO

Table with 2 columns: Region (España, Extranjero, Ultramar) and Price (PTAS, \$TA)

Número suelto. 5 etc.
Id. atrasado . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Almacenes Montaner

Sindicato 2 a 10 y Milagro de 1 a 11
Pañería y Novedades para Señora
caballero y niño.

SASTRERIA Y CAMISERIA

La casa que presenta mayores surtidos.—La que vende más barato.—La que mayores ventajas proporciona.

Recibido los surtidos de Otoño e Invierno, queda abierta la venta de los géneros de Temporada a precios singularmente baratos.

Grandes surtidos en todos los artículos a que la casa se dedica.

Hay grandes cantidades de

ROPA BLANCA

de todas clases lo mismo para servicio interior que para cama, mesa y tocador.

Para comprar buenos géneros a precios fabulosamente reducidos es preciso dirigirse a esta casa.

Sindicato 2 a 10 y Milagro de 1 a 11

Por ahí se vá lejos

Un rayo de luz y un motivo de halagüeña esperanza nos vienen, a los que hemos envejecido predicando las ideas regionalistas, de donde menos los esperábamos. Cierta que no fué tardía ni perezosa Mallorca en responder a la voz providencial de renacimiento que sonó a un tiempo en las nevadas cumbres del Montseny y en las crestas del Puig-Major.

La pléyade de poetas y literatos que se honra con nombres como los de Aguiló, Amer, Rosselló, Forteza y otros no menos ilustres, ha aportado al patrimonio común de la restauración de las letras catalanas, tesoros de alta inspiración, profundos estudios, riquezas de lenguaje y primores de estilo que, a nuestro entender, constituyen la más culta y artística variedad étnica de nuestro afortunado renacimiento.

Más con sólo esa rica labor literaria y con los estudios históricos y arqueológicos que a tanta altura supo llevar el insigne Quadrado, parecían quedar satisfechos nuestros hermanos de la Roqueta; no intentando llevar más allá sus aspiraciones, como si temieran apartarse de los tranquilos confines de la amena literatura; habiendo nosotros en varias ocasiones podido observar sobre el terreno, y con el trato de los más conspicuos literatos mallorquines, que nuestras agitaciones y nuestros trabajos de propaganda, y sobre todo nuestros programas, más ó menos bien definidos, de reivindicación particularista, les tenían algo alarmados a los pacíficos isleños, quizás menos castigados que nosotros por las ineptias é insolencias del centralismo. Así es que, sin desconocer el número y la valía de los elementos con que podía contar la idea regionalista en Mallorca, el espíritu asombradizo y meticuloso de su mayor parte no nos permitía esperar una acción franca y decidida en el terreno de la regeneración política, que para nosotros es consecuencia lógica y natural, como el fruto viene después de la flor, de toda restauración literaria producida, no por pasajeras influencias de escuela, sino por un estado psicológico de un pueblo.

Por esto ha sido mayor nuestra sorpresa al ver de súbito brotar un chispazo, revelador de un fuego latente que ni remotamente podíamos sospechar. Porque no se trata de un desplante de cuatro jóvenes audaces, ni de un programa mal digerido de unos cuantos ideólogos, ni siquiera de la formación de una Liga ó asociación por el estilo; se trata de un acto, simplemente de un acto.

Pero viene de tan alto y acompañado de tales circunstancias, que es menester tomar nota de él y darle la resonancia que merece. Trátase del Plan de Estudios que para su Seminario ha trazado y planteado el nuevo Obispo de la diócesis de Mallorca, Ilmo. señor don Pedro Juan Campins y Barceló. La Circular, con el cuadro de profesores y asignaturas, va redactada en latín y en catalán, con las formas dialectales propias de aquella región. El sólo hecho de servirse de la lengua patria para un Decreto oficial eclesiástico, revela todo un carácter y señala una nueva orientación. Hasta ahora, desde que los obispos catalanes y dejaron de publicar sus pas-

torales en la lengua del país, los Boletines oficiales y todos los documentos emanados en las Secretarías diocesanas se han venido publicando en castellano, dándose la anomalía de que muchos párrocos, para cumplimentar la orden del Prelado de que se lea la Pastoral á los feligreses, se ven precisados á darles un trasunto más ó menos fiel en lengua catalana, único medio de que llegue á su conocimiento algo de las instrucciones y mandatos del Obispo.

No sabemos si el Ilustrísimo señor Campins piensa llevar á otros documentos pastorales la reforma que señalamos; pero sólo el haberlo intentado en una circular de tanta monta, como es la de la Ratio studiorum del Seminario, le hace merecedor del aplauso sincero de todos los que piensan y creen que así las lenguas como las nacionalidades confiscadas tienen su último y sagrado refugio en el corazón del sacerdote.

Pero no estriba sólo en esa formalidad extrínseca la importancia del acto del Obispo de Mallorca. En el plan de estudios que adopta, siguiendo fielmente los consejos de León XIII en materia de enseñanza eclesiástica, á más de vigorizar los altos estudios que tal vez andaban un poco desmedrados por haber entrado en los centros docentes de la Iglesia algo de las corrientes de la enseñanza oficial, más de aparato que de sustancia; introduce como obligatorias dos asignaturas cuyo estudio no podrá dejar de influir favorablemente en la cultura de los jóvenes que han de consagrarse al ministerio sacerdotal. Tales son los cursos de Historia de Mallorca para los alumnos del cuarto año y de Lengua y Literatura mallorquina para los del séptimo.

Si un grave autor latino califica de turpe é indecorum ignorar las gestas patrias, esa torpeza y esa vergüenza sube de punto en el sacerdote, que á los ojos del pueblo viene á ser el fiel custodio de la tradición y como el archivo viviente de sus anales. Por eso es muy de lamentar el olvido en que se ha tenido en nuestros seminarios el estudio de la historia regional; resultando de ello tropiezos como el que oímos á un orador del clero secular, en un sermón predicado en Montserrat, en el cual, entre otras vaciedades é incongruencias, dijo textualmente que «mientras los monjes de Montserrat levantaban sus brazos suplicantes al cielo, Don Pelayo vencía á los moros en Covadonga».

Es menester que acabe el secuestro de nuestra historia particular, que hace años se está perpetrando en nuestros centros de enseñanza tanto laicos como eclesiásticos; y si queremos que Cataluña recobre su personalidad dentro de la nación, es preciso que los jóvenes aprendan una historia-verdad, y no la historia oficial en la que predomina el relato de hazañas bélicas y de aventuras caballerescas propias de la raza dominadora de la Península.

Por estas breves consideraciones échase de ver la trascendencia de las innovaciones introducidas en el plan de estudios de su Seminario por el ilustrado señor Obispo de Mallorca; secundado en tan noble propósito por sacerdotes dignísimos y de notoria competencia como los reverendos Costa y Llobera, Alcover y Rotger, que figuran en el cuadro de profesores como titulares de las cátedras nuevamente establecidas.

Este es un ejemplo de regionalismo práctico, como lo ha sido el del señor Obispo de Vich creando el Museo Arqueológico, orgullo de propios y admiración de extraños; y así como en nuestra Diócesis montañesa, con tan vigoroso impulso, se han fomentado los estudios arqueológicos; así esperamos que en la Diócesis mallorquina, verjel propio á toda cultura, no tardarán en sentirse en bien de la iglesia los saludables y regeneradores efectos de la reforma de la enseñanza en sentido eminentemente regionalista.

Mientras la mitad y un poco más de los españoles están echando horóscopos sobre el porvenir de la nación, y se discurre y se habla hasta el exceso sobre los medios de regenerarnos, bueno es que la Iglesia vaya adelante y empiece no por palabras, sino por obras. Así es como se va lejos.

JAIME COLLELL, PBRO.
(De El Diario de Barcelona)

La elevación

DE
derecho de los vinos

Y EL
tratado franco-italiano

Dos circunstancias han venido á agravar el último acto del gobierno francés, por lo mismo que en virtud de la ley de candado, que se aplica por vez primera, los nuevos derechos comenzarán á regir desde esta fecha con carácter provisional; así como, una vez aprobada dicha modificación arancelaria, será sometido al voto del Parlamento el tratado de comercio entre Francia é Italia, respecto á cuyas cláusulas y condiciones llegaron á un acuerdo el embajador de Italia en París, M. Tornelli, y el ministro de Estado de la República.

Las negociaciones se han llevado con el mayor sigilo, de manera que la prensa de los países contratantes ha hecho solo vagas alusiones á la posibilidad de un próximo acuerdo comercial.

La nueva ley establece: 1.º El derecho de 25 francos en la primera columna y de 12 francos en la tarifa mínima para los vinos procedentes de la fermentación de la uva, cualquiera que sea su graduación, hasta 12 grados. 2.º A partir de 12 grados pagarán por cada grado de exceso 1'56 francos, que es el derecho señalado al alcohol.

Los vinos de 12 á 15 grados pagarán el exceso por cada fracción de grado, es decir, que un vino de 12'50 grados, por ejemplo, pagará la mitad de un grado de alcohol.

A partir de 15 grados, cualquiera fracción de grado obliga á la percepción del derecho correspondiente al grado superior. De 12 á 15 grados se pagará por cada décima de grado la décima parte del derecho asignado á un grado de alcohol.

Las uvas de vendimia y los mostos pagarán 25 francos por la tarifa general y 12 francos por la mínima. Cuando sean los mostos superiores á 12 grados Beaume hasta 20'9, serán sometidos al régimen de las confituras con azúcar ó miel.

Los vinos de pasas pagarán por la tarifa máxima por grado y hectólitro el derecho asignado al alcohol, sin que en ningún caso pueda ser inferior á 30 francos por hectólitro; y por la tarifa mínima pagará la tasa del alcohol, sin que en ningún caso sea el derecho inferior á 15 francos.

Hé aquí la comparación de lo que pagaba ahora el vino y de lo que adeudará desde hoy en adelante:

Table with 2 columns: Current rate (8 grados) and New rate (5'60) for various alcohol percentages (12, 10, 11, 12).

Desde 12 grados en adelante pagará 1'88 francos más por hectólitro de lo que adeudaba hasta ahora.

La mayor diferencia alcanza á los vinos de baja graduación, siendo de cinco francos para los vinos de 10 grados, que eran los que dominaban en la exportación de vinos españoles á Francia.

El golpe será rudo, y lo que es más sensible, inmediato, gracias á la aplicación de la ley del candado, que afectará á los contratos hechos al amparo de otra ley. No tenemos motivos para agradecer á Francia que haya experimentado por vez primera la ley del candado en contra nuestra, precisamente en estos momentos en que nos agobian tantas desdichas, sin que nosotros le hayamos dado motivo alguno para alterar el vigente régimen comercial.

Vendrá á aumentar considerablemente el daño que se nos infiere la reaparición en el mercado francés de los vinos italianos, que estaban poco menos que desterrados de aquí desde 1.º de Marzo de 1888 en que terminó el tratado de comercio franco-italiano y comenzó la guerra de tarifas á que pondrá término al acuerdo comercial convenido por los dos gobiernos. Italia en 1887 importó en Francia 2.701.214 hectólitros; y habiendo sido aquel año la importación total para el consumo de Francia de 12.127.561 hectólitros, significa el 22 por 100. La importación española fué en dicho año de 7.151.062 hectólitros.

En 1897, en un total de 7.024.057

hectólitros, nuestra importación ha sido de hectólitros 3'351.100, en tanto que la importación italiana ha quedado reducida á 10.829 hectólitros.

Italia hará desesparada competencia á nuestros vinos, pero no lo hará menos á los vinos de marca franceses. Actualmente, á pesar de adeudar por la tarifa máxima, Italia en 1897 importó 1.659 hectólitros de vino embotellado, mientras nosotros, con mayores ventajas, hemos importado únicamente 150 hectólitros. Esto nos enseña que Italia nos ha tomado la delantera, en la crianza de los vinos, que es el único medio que puede compensarnos del perjuicio que nos va á irrogar el nuevo régimen arancelario francés. A medida que disminuya la cantidad de nuestra exportación, precisa que se inicie un aumento en el valor, gracias á la viticultura, que debe convertir nuestros mostos en vinos de marca.

El tratado entre Francia é Italia perjudicará también la exportación de nuestros aceites, frutas de mesa y legumbres, que no en vano se abren las puertas de este mercado para una nación que produce frutos y caldos similares á los nuestros.

En esto no podemos quejarnos, pues al fin y al cabo, libre es Francia de establecer pactos comerciales con quien mejor le convenga, pero en cambio, razones tenemos para lamentar que levante una barrera contra nuestro principal artículo de exportación sin dejarnos tiempo siquiera para prevenir el daño, ni espacio para la defensa.

Quizás ha llegado el instante de que nuestro Gobierno se decida á denunciar los tratados en vigor, para quedar enteramente libre de elegir el régimen arancelario que más convenga, después que las Cámaras francesas hayan aprobado la ley modificadora la tarifa de aduanas para los vinos, que no dejará de encontrar ruda oposición en el parlamento.

Conviene advertir que el grupo viticultor no tendrá ahora prisa alguna en que se disuelva el proyecto de ley, puesto que ya han comenzado á cobrarse los derechos en las Aduanas, que era lo que le interesaba, y además porque, en tanto no se apruebe dicho proyecto, no regirá el tratado de comercio franco-italiano, que abre las puertas á un competidor temible. De manera que esta situación provisional puede durar largo tiempo, causándonos daños definitivos.—F. R.

El mayor trasatlántico del mundo

Será el «Deutschland» («Alemania») que por encargo de la Compañía Hamburguesa-Americana, se está construyendo actualmente en los arsenales marítimos del «Vulcano» en Bredow, cerca de Stettin.

El nuevo Leviatán de los alemanes será, en efecto, el vapor de mayor porte y más rápido que una vez á flote hará el servicio comercial (correo, pasaje y carga), entre Hamburgo y Nueva York.

Las dimensiones del monstruo marino son de acuerdo con el plano que tenemos á la vista: Eslora, 663 pies ingleses; manga, 67, y puntal, 41.

Será el «Deutschland» mayor que el trasatlántico que tiene actualmente la misma Compañía, el «Pensylvania», considerado como el de más porte y tonelaje que tiene aquélla en su flota, pues su eslora mide la friolera de 500 pies.

Cualdo el «Deutschland» esté completamente abarrotado de carga y con sus carboneras llenas ó sea provistas de 5.000 toneladas de carbón, tendrá un calado de 29 pies.

Para correr el grandioso buque por el Atlántico, llevará en sus entrañas dos máquinas de cuádruple expansión de seis cilindros cada una, cuyos motores le darán una fuerza agregada de 33.000 caballos.

Las máquinas del nuevo trasatlántico tendrán, pues, doble potencia que las del magnífico vapor-correo alemán que lleva el nombre de «Príncipe Bismarck» y seis veces más potentes que los de los grandes vapores «Pensylvania» y «Pretoria» de la misma compañía.

Para proporcionar á aquellas máquinas el vapor necesario, llevará el

«Deutschland» en los intestinos 12 calderas compound, con sus ocho hogares cada una y otras cuatro sencillas con cuatro hogares por caldera. Total 112 hornos que alimentará.

Las calderas trabajarán reglamentariamente á una presión de 15 atmósferas.

La velocidad normal ajustada en el contrato con los constructores es la de 23 millas por hora, pero esperan los ingenieros del «Vulcano» que lograrán imprimir al monstruo que fabrican una marcha de 25.

Para el fluido eléctrico que de estará excelentemente servido el monstruo, habrá cinco grandes dinamos.

En el equipo del «Deutschland» figuran 26 grandes botes salva-vidas, 18 de los cuales serán de acero, dos de madera y los seis restantes de goma impermeable del tipo llado «insu-mergibles».

Será lanzado el «Deutschland» al agua dentro de unos seis meses, esperándose que mucho antes de que termine el año 1900 pueda surcar con rumbo á América las aguas del Océano.

Proceso Dreyfus

Por virtud de un acuerdo del gobierno francés, del que ya dimos oportuna cuenta á nuestros lectores, el ministro de las Colonias, Mr. Guillaín, ha dispuesto que se modifique en lo sucesivo el régimen penitenciario aplicado hasta ahora á Dreyfus en la isla del Diabolo.

Para ello se han transmitido los correspondientes órdenes al gobernador de la Guyana.

De hoy en adelante, el prisionero estará autorizado para pasearse por toda la parte de la isla que no está recubierta de bosque—es decir, en un espacio de tres ó cuatro hectáreas—desde las ocho hasta las once de la mañana y de dos á cinco de la tarde. Durante el resto del día deberá permanecer en el interior del terreno cercado.

¿Se introducirá dentro de poco una modificación más profunda en el régimen impuesto Dreyfus? Los rumores que circulan acerca de este particular son contradictorios.

Habiase dicho que el Tribunal de Casación tenía el propósito de comisionar á uno de sus consejeros, probablemente á Mr. Athalin, para que fuese personalmente á la isla del Diabolo y procediera al interrogatorio del prisionero.

No se ha confirmado aún esa noticia, y lo cierto es que el Tribunal Supremo no ha dictado, hasta la hora presente, ninguna disposición en tal sentido.

Algunos explican esto, manifestando que son muchísimas las dificultades que ofrece el envío de una comisión, y que lo más probable es que el tribunal se vea obligado, por las necesidades de la información emprendida, á decretar la extradición del acusado.

Esta probabilidad ha sido confirmada y rebustecida por un artículo de L'Intransigeant, en el cual asegura el saber de buen origen que el ministro de la Guerra acaba de recomendar al gobernados militar de París que dicte las órdenes oportunas, y adopte las precauciones necesarias, en previsión del reingreso de Dreyfus en las prisiones de Cherche Midi.

El aludido periódico añade que el general Zurlinden ha mandado al capitán jefe de aquéllas, que prepare una celda del primer piso, la cual—por rarísima coincidencia—es precisamente la ocupada por Dreyfus antes de ser juzgado por el Consejo de Guerra que le sentenció.

Opinan otros que, en el caso de que el ex capitán sea repatriado, se le recluirá—á pesar de no hallarse bien definido su situación—no en las prisiones militares de Cherche Midi, sino en la cárcel llamada la Corserjeria.

Paris, 23.—Le Journal de esta tarde anuncia que el generalísimo señor Zurlinden ha firmado una orden disponiendo que el teniente coronel Picquart comparezca ante el Consejo de guerra que se celebrará el 12 de Diciembre próximo bajo la acusación de falsificación, uso de documentos falsificados y divulgación de secretos que atañen á la seguridad del Estado.

El primer

suicidio de este año en Montecarlo

Dice un telegrama de Montecarlo que mientras estaba en el Casino en todo su apogeo el juego de la «ruleta» en la misma mesa en donde más fuerte se jugaba se suicidó un caballero ruso disparándose el revólver que llevaba encima en la sien derecha y quedando muerto en el acto.

Durante diez minutos reinó en el lugar de la trágica escena alguna confusión, pero pronto quedó dominada llevándose la policía el cadáver, mientras se lavaban los rastros de sangre de la víctima, y continuando el juego como si nada hubiese sucedido y sin acordarse nadie de aquel infeliz que sobre el mismo tapete acababa de perder la fortuna, tal vez la honra, y la vida.

Al interrogarse a los policías, jugadores y empleados en el Casino, que es lo que había ocurrido y quién era la víctima, contestaban todos, escogidos de hombros: «Nada sabemos», y volvían la espalda al indiscreto preguntón.

El programa naval francés para 1898

El ministro francés de Marina, Lockroy acaba de comunicar a la prensa el programa naval francés para el año 1899, que debido al conflicto de Fashoda ha sufrido grandes modificaciones.

En la imposibilidad de darlo a conocer por completo, pues carecemos del espacio necesario, diremos, resumiéndolo, que Francia quita importancia a la construcción de grandes acorazados de combate dándose en cambio a los cruceros rápidos, destroyers y torpederos de la alta mar, de defensa de costas y submarinos.

La Armada francesa sufrirá en 1899 un aumento de 48 buques de diferentes clases y otro de 21 en 1900, en cuyo año tendrán los franceses más torpederos y destroyers que los ingleses, al mismo tiempo que habrán hecho disminuir bastante la desproporción que en el número de buques de combate tienen las dos naciones hoy casi adversarias.

El Congreso

Ha publicado *La Epoca* la estadística relativa a la litigación política de los actuales diputados.

En la actualidad se compone el Congreso de 407 individuos, que se subdividen en esta forma:

Ministeriales.	217
Conservadores.	62
Amigos del señor Gamazo.	62
Republicanos.	19
Amigos del Sr. duque de Tetuán.	8
Idem del Sr. Romero Robledo.	7
Idem del Sr. Canalejas.	9
Carlistas.	6
Independientes é indefinidos.	17
Total.	407

Sumamos todos los diputados de la oposición y disidentes, forman la cantidad de 190, por lo que la mayoría favorable al señor Sagasta sólo excederá en 25 votos a aquella cifra, pues del resto, 27, hay que descontar a los señores Gallardo, diputado por Berja, fallecido, y Ceballos, nombrado gobernador civil de Ciudad Real.

El porvenir de las Filipinas

Dando como cosa hecha la firma del tratado de la paz definitiva hispano-yankí y la consiguiente pérdida de todo el archipiélago filipino por parte de los españoles, discuten ahora los yanquis cuál deberá ser el porvenir que se reserva a dicho archipiélago, resultando que en este asunto hay en los Estados Unidos dos grandes partidos: uno que quiere a todo trance la anexión de las Filipinas ya como Estado, ya como territorio integrante de la república, mientras que desea el otro que el archipiélago sea autónomo bajo el protectorado de los norteamericanos.

Parece por lo que vamos viendo que lo de la autonomía tiene más probabilidades de éxito que lo de la anexión.

Respecto a tarifas, asegúrase en Washington, Nueva York y Chicago que en las Filipinas tratan los yanquis de declarar la política administrativa llamada actualmente «de las Puertas abiertas», es decir, que en el archipiélago rija igual una tarifa aduanera para todas las naciones del mundo, incluso España y los Estados Unidos.

Estas tarifas generales que evitarán

de momento reclamaciones y disgustos, cesarán en cuanto llegue el momento, que no se hará esperar mucho de que los yanquis se anexionen descañadamente el archipiélago, cediendo, empero, si la necesidad ó las circunstancias se lo obligan, una parte a los buenos amigos que les han ayudado a CONQUISTARLAS!

Dicese además en Washington que el sitio de las Carolinas destinado a estación naval carbonera yanqui y como punto de apoyo del cable del Pacífico punto que la comisión norteamericana de París está autorizado para comprar a España, será ó Ponape en la isla de Bonabey ó Young Island, especie de banco inmenso de coral de escasísimo valor.

Sea cual fuere el punto adquirido, la vía que seguirá el cable norteamericano del Pacífico será la de San Francisco de California, Honolulu, una isla del grupo de las de los Ladrones y Ponape (probablemente en el de las Carolinas).

Noticias de Creta

Con destino a Francia se han embarcado en el puerto de La Canea en el transporte «Shamrock» 1.200 soldados franceses que formaban parte del ejército internacional que ocupaba la isla cretense.

Al embarcarse las citadas fuerzas fueron objeto de una calurosa ovación por parte de la población cristiana de aquella ciudad.

Las potencias protectoras de Creta han acordado que el gobernador de la isla, el príncipe Jorge de Grecia, reciba directamente los poderes para ejercer su cargo.

Han acordado así mismo Rusia, Francia, Inglaterra é Italia adelantar cada una de ellas un millón de Francos al nuevo gobierno cretense mediante el reembolso de aquella suma en cuanto haga la isla su primer empréstito.

El Tribunal internacional de Creta sigue entendiendo en las causas instruidas a los musulmanes acusados de los asesinatos é incendios cometidos contra los cristianos en Candia. Hasta ahora se han pronunciado tres sentencias de pena capital.

Las sesiones del citado Tribunal durarán cosa de un mes, pues el número de procesados es el de 42.

En breve terminará el desarme de toda la población cristiana de la isla, no quedándose arma alguna a los musulmanes de la misma.

En lo sucesivo la lengua oficial en la isla de Creta será la griega.

Fracaso

de unos aeronautas

La expedición en globo organizada por el periódico de Londres *Evening News*, cuyo objeto era llegar por los aires hasta París, ha resultado un trágico fracaso, pues antes de cruzar el Canal de la Mancha, bajó de cualquier modo el globo cerca de Brighton con un herido grave y más ó menos lesionados los demás aeronautas.

De todas partes

Modo de vengarse

Venganza única en su género fué la que ideó un joven italiano contra un amigo suyo.

El señor Cadornin, joven comerciante establecido en Treviso, tuvo que ir por cuestión de negocios a Preganzio, donde por casualidad encontró un antiguo amigo suyo, el cual reunía en su persona el cargo de administrador de correos y el de cartero, como es costumbre en aquellos pueblos, donde apenas se recibe una docena de cartas durante el año.

Pero quiso la mala suerte que, al cabo de poco rato de haberse vuelto a encontrar, rifieran ambos amigos, marchándose de Preganzio el de Treviso, no sin idear antes una venganza ejemplar nunca vista, y logrando en efecto su intento.

Apenas vuelto a Treviso se entretuvo durante más de una semana en echar diariamente cien cartas al correo, dirigidas todas ellas a Perganzio, obligando de este modo al pobre cartero, que para colmo de desdichas sufría en aquellos días un ataque de reuma, a caminar dos veces al día por miserables senderos para distribuir la correspondencia a las casas mas alejadas del pueblo.

En el espacio de días mando el monstruo de Treviso nada menos que 4.500 cartas a Preganzio (de 10 a 15 para cada habitante, incluso los niños de pecho), obligando de esta manera al cartero reumático a emprender interminables caminatas.

De la broma del signor Codornin sacó gran partido la administración de correos y el zapatero del administrador de Preganzio.

Bandera yanqui

Para el caso de que el general Blanco se hubiera visto obligado a rendirse en la Habana, los americanos no se descuidaban y tenían apercebido ya, con la ilusión de verla ondear en el Morro, la bandera más grande del mundo.

Un ricachon de Wall Street fué el que mandó hacer la bandera sea, que mide 120 pies de largo y 43 de ancho. En cada lista de la bandera entró una pieza de género de 40 yardas.

Las estrellas no son muy grandes: miden 14 pulgadas.

La bandera costó 500 dollars, pesa más de 950 libras y puede ser empaquetada cómodamente en un baul de viaje.

El bigote

Un investigador ha descubierto, ó creído descubrir, algo curioso acerca del uso del bigote.

Este es de origen español.

Cuando los moros hubieron invadido la Península, de tal modo quedaron mezcladas las poblaciones cristianas con las musulmanas, que les era muy difícil a los hombres reconocerse, faltados como estaban de una señal exterior que distinguiera unos de otros. Fué preciso buscar dicha señal, haciendo que á simple vista los cristianos se reconocieran y pudiesen de este modo prestarse ayuda.

Quedó al fin resuelto que se dejarían crecer debajo de la nariz una línea horizontal de pelos y debajo de los labios un manojito perpendicular de aquellos, que darían al conjunto la figura de una cruz.

Del propio modo, hay actualmente en Francia gentes expertas que reconocen en el acto si un individuo profesa ideas bonapartistas, por la forma en que lleva recortada la perilla. Por lo que respecta á las restantes opiniones políticas, no se puede aun juzgar sobre ellas de una manera cierta por los pelos que un hombre lleva en la cara.

Los tranvías electricos y los observatorios

En diferentes países, sobre todo en los Estados Unidos, los directores de los Observatorios magnéticos se quejan amargamente de la perturbación que los tranvías eléctricos producen en sus observaciones, y de la imposibilidad en que ahora se encuentran de poder hacer el menor trabajo con toda precisión.

Para demostrar la realidad de estas perturbaciones y su extensión, M. Rücker ha medido la influencia del «South London electric Railway» en los magnetómetros situados á distancias de 800, 4.400 y 5.600 metros de la línea.

A la última distancia, la declinación era apenas afectada, pero la intensidad horizontal era influida todavía notablemente.

En Washington, donde el ferrocarril eléctrico pasa á 450 metros del Observatorio, los efectos son treinta veces más fuertes que á 5.600 metros.

En Toronto, donde el tranvía sólo dista del Observatorio unos 130 metros, la componente vertical sufre una derivación de 0,0012 unidades C. G. S., y la horizontal otra de 0,0037.

Si se considera que los magnetómetros dan la quinta y aun la sexta decimal, se ve que no hay exageración en afirmar que los Observatorios de Washington y de Toronto están arruinados.

Greenwich apenas se encuentra en mejor posición; en Postdam, hanse experimentado análogas influencias hasta la distancia de quince kilómetros.

Las perturbaciones son, naturalmente, más pronunciadas cuando las líneas son paralelas al meridiano magnético. Son debidas al aislamiento imperfecto de los conductores de retorno.

La primera casa de aluminio

Acaba de terminarse en Chicago la construcción de una casa de aluminio, la primera que en su género se ha construido en el mundo.

En esta casa, situada en el chaffan de las calles State y Madison, los arquitectos tuvieron la idea completamente original de construir las fachadas, que son generalmente de ladrillo, con un revestimiento de aluminio fundido, en planchas de medio centímetro de grueso.

El inmueble, naturalmente incombustible, está sostenido por un armazón muy sólido de hierro, formando por columnas, entre las cuales están colocadas las planchas de aluminio, cuyas dimensiones son de 80 centímetros por 50 id.; dos travesaños, así-

EL BLANCO Y NEGRO SASTRERÍA Y CAMISERÍA

PRECIOS ECONÓMICOS

Gran surtido de Pañería, Lencería, artículos de punto y otros varios

El Blanco y Negro-San Nicolás, 22-Orfila, 2

mismo de aluminio de 15 centímetros de ancho, las circuyen y sostienen.

La composición del metal empleado es de 90 partes de aluminio y 10 partes de cobre: el coeficiente de dilatación de esta aleación es extremadamente débil.

Otra curiosidad del nuevo inmueble es la dimensión de las ventanas, algunas de las cuales tienen una anchura de más de 6'60 metros.

Finalmente, la altura total de esta casa, única en su género, es de 64 metros y la componen diez y siete pisos.

Almanaque

Bailli-Bailliere

Pequeña enciclopedia popular de la vida práctica

Un tomo en 12.º de unas 500 páginas, con más de tres millones de letras, mapas en dos colores, unas 1200 figuras y cubierta imitación cuero.

Precios.—En rústica, 1'50 pesetas.—Encartonado, 2 pesetas.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

NOTICIAS

De la pítal:

Por los agentes ejecutivos de la primera y segunda zona de Palma, se sacan á la venta en pública subasta varias fincas embargadas por débitos á la contribución.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de veinticinco pesetas á la Empresa de coches fúnebres por haber recorrido uno de los vehiculos varias calles llevando un cadáver, sin el previo permiso de la referida autoridad.

Igualmente castigó con un día de descuento á un guardia municipal por haber consentido dicho paseo.

Leemos en un periódico de Barcelona que la goleta *Luisa* de esta matrícula, que estaba fondeada en aquel puerto, quedó desarbolada del palo trinquete, habiendo izado bandera pidiendo remolcador en vista del peligro que corría si le faltaba alguna amarra.

Ayer por la tarde el vaporcito *Cabrera* dió un remolque hasta la altura de la punta de San Carlos, al bergantín goleta *Rosa Madre*, de nacionalidad francesa, que desde la penúltima semana se hallaba fondeado en nuestro puerto á causa del mal tiempo.

Ayer por la mañana la nueva compañía naviera *Unión Comercial*, se hizo cargo del vapor *Puerto-Mahón*, adquirido recientemente por dicha compañía.

Dicho buque emprendió á las siete de la tarde de ayer su primer viaje para Barcelona, llevándose un regular número de pasajeros y carga; entre la que figuraban unos trescientos cerdos cebados.

Los días uno y dos de Diciembre están señalados por esta Audiencia para la vista en juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Inca, sobre hurto, contra Catalina Fanals, Gaspar Bisbal y Juana María Truyol, los cuales estarán defendidos por el letrado don José Socias.

El tiempo que reinó ayer en esta ciudad fué espléndido, luciendo el sol desde las primeras horas de la mañana hasta las últimas de la tarde.

Esto motivó que fueran bastante numerosas las familias que salieron de sus casas, dando largos paseos por los alrededores de la población.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Lluchmayor, da cuenta de haber detenido á un individuo presunto autor de haber entrega-

do 18 pesetas á un convecino en pago de la compra de higos, las cuales resultaron ser falsas.

Dicho individuo fué puesto á disposición del Juez competente.

El señor Obispo de esta diócesis pasó ayer á devolver la visita al Ilmo. Cabildo Catedral.

Llamamos de nuevo la atención de la autoridad municipal acerca de ciertos hoyos que existen en el piso de la calle del Socorro, frente á la entrada del Colegio de los padres Agustinos, dando lugar á numerosas caídas, torcidas de pie y otros percances, al público que transita por dicha calle.

Es escandaloso lo que ocurre todas las noches á la salida de los muchachos de la Escuela de Bellas Artes, los cuales no sólo promueven una gritaría infernal sino que cometen toda clase de abusos.

Sería conveniente que la guardia municipal procurara poner á raya á dichos muchachos.

Anoche á cosa de las diez ocurrió una riña entre dos sujetos en la plaza de Quadrado, resultando uno de ellos con varias leves contusiones.

Intervino en la cuestión un agente de la autoridad, que puso fin á la contienda.

Ayer por la tarde se reunió en sesión ordinaria la Comisión Provincial, no tomándose ningún acuerdo de interés.

A bordo del vapor correo de Alicante, que llegará esta mañana á nuestro puerto, es esperada la compañía dramática que dirige el notable actor señor García Ortega, la cual ha de trabajar en nuestro Teatro Principal.

Continúan con bastante rapidez las obras de derribo de una parte de la illeta de Santa Cruz.

Ayer por la tarde atentamente convocada por el señor Gobernador de la provincia, se reunió en el despacho de éste la Junta Consultiva de Teatros.

El objeto de la reunión era tomar acuerdo sobre el dictamen emitido por el Ingeniero municipal, acerca de la visita practicada en el Teatro Círculo.

Después de larga discusión se acordó que el Arquitecto provincial, individuo de dicha Junta, pase á girar una detenida visita de inspección al techo de aquel coliseo para después, en vista de su dictamen, ordenar ó no la clausura del indicado teatro.

En vista del bando de la Alcaldía sobre la venta de pan, ayer se presentaron en su despacho varios tahoneros á las cuales se les señaló el número de sus respectivos tahones.

El día 16 de Diciembre próximo tendrá efecto en la Aduana de este puerto, la venta en pública subasta de 458 kilogramos de alcaparras en vinagre, en doce barriles.

Se ha fijado como tipo de la subasta la cantidad de 36'64 pesetas.

Para cubrir una plaza de guardia municipal de esta ciudad, fué ayer nombrado por la Alcaldía Juan Font, que se hallaba cesante de dicho empleo á causa de la política.

Noticias del ejército

Recompensas.—Se ha concedido la cruz de plata del Mérito Militar con distintivo rojo, y la pensión mensual de 2'50 pesetas no vitalicia á los soldados Joaquín Perelló Munar, Agustín Durán Ferrer, José Canet Soler, Antonio Más Llodrá, Manuel Damián Balaguer, Antonio Ramis Serra y José Salas Garau.

Destinos.—Ha sido concedido el ingreso en el cuerpo de Guardia Civil al soldado de artillería Gabriel Sastre Coll.

—El comandante de Infantería don Juan Aliaga Ramis que presta sus servicios en la zona de Baleares, pasa el Regimiento Regional de Baleares número 2.

También ha sido destinado a la zona de Baleares de plantilla el comandante don Joaquín Villalonga Fortuñy.

Don Plácido Pereira comandante regresado de Filipinas pasa a excedente y afecto para haberes al Regimiento de Reserva de Baleares número 1.

El primer teniente don José Pons Florit de segundo ayudante de la fortaleza de Isabel II pasa al regimiento de Reserva de Baleares número 2.

También ha sido destinado a la zona de Barcelona, el primer teniente Jaime Vila Giotent que prestaba sus servicios en el regimiento de reserva de Baleares número 2.

El segundo teniente don Antonio Gelabert García del Regimiento del Rey, pasa a la zona de Baleares.

Don Juan Colomar Juan segundo teniente regresado de Cuba, para a la zona de Baleares.

Los segundos tenientes don Juan Juan Olmer y don Salvador Janer Soler, regresados de Cuba, pasaran al regimiento de Reserva de Baleares número 1.

Retiros.—Se ha resuelto no conceder al capitán retirado don Alejandro Bergamo Compañy la traslación que solicita a la Delegación de estas islas, del sueldo de retiro que a su instancia le fué consignado en las cajas de Filipinas.

La tómbola

Ayer tarde se reunió en uno de los salones del Circulo Mallorquin la junta organizadora de la tómbola patriótica.

Don Alejandro Rosselló dió cuenta de haber recibido la autorización para variar el destino de los fondos, invirtiéndolos en socorrer a los repatriados en vez de servir para la defensa de esta isla.

Se acordó notificarlo a los donantes para que si no les acomode este cambio, reclamen y se les atenderá.

Se trató también del día en que tenga que verificarse la reapertura de la tómbola, acordándose sea éste el 7 del actual.

La tómbola estará abierta solamente del 7 al 23 del presente.

Las horas de despacho de billetes será de las cuatro de la tarde a las siete de la noche.

Estando destinado el dinero que se recaude, al soldado y existiendo como existe en Palma la Junta de Protección al Soldado que tan perfectamente está cumpliendo su cometido, se acordó entregar el dinero recaudado a dicha junta para que lo reparta y además notificarle que nombre una comisión para que intervenga en los trabajos de la tómbola.

Durante el despacho de billetes tocarán alternando las bandas del Regional y de la Misericordia.

Junta de Protección al soldado

Anoche se reunió en sesión ordinaria, en casa de su digno presidente el M. I. señor don Matias Compañy, la benéfica Junta de Protección al Soldado.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se dió cuenta del acuerdo tomado por la tarde en el Circulo Mallorquin, por la Junta organizadora de la Tómbola benéfica, que es el de entregar los productos integros de la misma a la Junta de Protección para que esta a su vez se cuide de repartirlos a los repatriados mallorquines procedentes de la guerra.

El acuerdo fué recibido con gran entusiasmo por parte de todos, acordándose remitir un oficio a don Alejandro Rosselló, presidente de dicha Junta organizadora, dándole las gracias, por tan valioso donativo.

Se acordó también que una comisión de la Junta de Protección al Soldado, pase a visitar a dicho señor Rosselló para agradecerle personalmente el donativo y comunicarle el nombramiento de socio de la Junta de Protección votado anoche por unanimidad de los señores presentes.

Se enteró la Junta de las cuentas de ingresos y pagos realizados, durante el mes de Noviembre último.

Se acordó también que una Comisión pase a visitar al Rvdo. P. Rector del convento de Agustinos para exponerle los deseos de celebrar en la iglesia del Socorro, que está hoy a su cargo, unos solemnes funerales en sufragio de los soldados muertos en las Antillas a causa de las guerras y solicitar al mismo tiempo su valiosa cooperación.

Una vez más debemos hoy de aplaudir el celo desplegado por la benéfica Junta de Protección al Soldado, en beneficio de los pobres soldados que re-

gresan de las guerras con las fuerzas perdidas y la salud quebrantada.

Por otra parte, dado el acuerdo de la Junta organizadora de la Tómbola benéfica, no es aventurado asegurar que el público de Palma dará una prueba más de sus caritativos sentimientos en beneficio de dichos soldados, acudiendo a la tómbola, no sólo con la idea de sacar un objeto cuyo valor sea mayor al precio del billete, sino con la de que su óbolo ha de servir para el socorro del desvalido.

Bibliografía

Rindiendo tributo a la actualidad palpitante, Blanco y Negro ha hecho un viaje a Tudela y Zaragoza, obteniendo curiosas y muy interesantes fotografías del Ensayo de movilización de la Cruz Roja y de la Asamblea de las Cámaras de Comercio. Publica además nuestro infatigable colega una perfecta información de la Academia Española y varios retratos de las hermosas divettes del Casino Music Hall.

El resto del número de esta semana lo forman los siguientes originales: Oyendo el aria, portada por Méndez Branga; El viajero del sudexpres, por Nemo de Voluna; Vaquería modelo, historietta de Rojas; Artículos de arder por Rojo; En el mercado, dibujo de Huertas; Los dos hombres, poesía de Torromé ilustrada por M. Peña; La vida en el campo, por Muñoz Lucena; Sin pies ni cabeza, por Pérez Zúñiga; La ciudad del ruido, por Eusebio Blasco y Xaudaró; Nocturno, poesía de Collado con dibujo de Blanco Coris, y una variadísima Mesa revuelta.

*

El número de la revista quincenal Nova Palma publica el siguiente sumario: Los dos espiritus por G. Alomar.—A Italia por Leopardi.—Las pastorales de Longo por F. Escalas.—Nocturno por Manuel de Acuña.—La centralización por Gumersindo de Azcarate.—Lo etern combat por J. Massó Torrens.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Concluirán en San Nicolás, en obsequio de San Andrés apostol; a las seis de la mañana se expondrá el Santísimo, a las diez la Comunidad cantará horas y misa solemne, después se practicará la novena de la Purísima. Al anochecer después de los actos de coro habrá meditación, después procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M. Visita a la Corte de María A la Asunción de la Virgen, en la Catedral.

Plan de Estudios

del Seminario de Mallorca con el decreto promulgatorio de Su Ilustrísima en latín y mallorquin.

Magnífica edición en papel de hilo superior, a dos tintas y con limpidos caracteres.

Se halla de venta a 50 CÉNTS. DE PESETA en las librerías de Amengual y Muntaner, de don Felipe Guasp, y de don Juan Palou (Call).

Ultimas cotizaciones

Table with columns for VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS, listing various financial instruments and their values.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 26 ae Noviembre de 1898.

Table showing hospital statistics: Existencia ayer, Entrados, Salids, Fallecidos, Quedan.

Boletín meteorológico

Día 29 a las 9 de la mañana

Meteorological data table including Barómetro, Termómetro seco, Máxima al sol, etc.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad General Mallorquina

El día 14 de Diciembre próximo a las 11 de la mañana, tendrá lugar en las oficinas de esta Compañía calle de Palacio, número 22, la venta en pública licitación del edificio fábrica de harinas, su maquinaria y terrenos contiguos, sito en el caserío del Pont d' Inca, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en las mentadas oficinas.

Palma 26 de Noviembre de 1898.—El Director General, Rafael Moll.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 28.—Varones 4.—Hembras 6.

Matrimonios: Día 28.—Don Pedro Serrano Serube con doña Catalina Barceló Moll.

Funciones: Día 29.—Margarita Segura Valls, 15 años, c. de Jaime II, hipertrofia.—Sebastián Espadas Lladó, 3 años, Son Inglada, escrofulismo.—Antonia Oliver Colomar, casada, 33 años, p. del Teatro, tifus.—José Bisquerra Mas, soltero, 71 años, c. de Salas, cardiopatía.—Antonio Moreno, casado, 48 años, c. de San Eneas, pleumografía.—Bartolomé Tolrá Llompard, soltero, 64 años, Terreno, cardiopatía.

Registros del puer'lo de ayer a la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirro-stratus.

Id. del horizonte.—Despejado.

Dirección del viento.—O. S. O. flojo.

Estado de la mar.—Rizada del viento.

Buques a la vista.—El bergantín goleta francés Rosa Madre que cife el viento.

Indicaciones del Vigia de Porto-pt.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando amaneció el cielo y horizonte estaban despejados, el viento al N. O. flojo, la marejada que venía del S. había caído mucho y las aguas conservaban un nivel regular. Hasta las diez no entabló el S. O. flojo y estuvo como dos horas con ventolinas variables y calma; a medio día O. S. O. flojo. No hubo variación que haberse llamado el viento algo más al O. al aproximarse al ocaso.

Noticias.—Entraron los vapores Puerto-Mahón, Cataluña y Cabrera de Mahón, Barcelona y Cabrera respectivamente. Salió el bergantín goleta Rosa Madre para Cannes y el Puerto-Mahón para Barcelona.

Buques fondeados: Día 30.—Vapor español Isleño, de 314 ton., de Marsella.—Vapor español Puerto-Mahón, de 396 ton., de Mahón.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., de Cabrera.—Vapor español Cataluña, de 662 ton., de Barcelona.

Buques despachados: Día 30.—Vapor español Puerto-Mahón, de 396 ton., para Barcelona.

Matadero: Día 30.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 0.—Carneros, 0.—Ovejas, 6.—Borregos, 0.—Corderos, 87.—Cabras, 11.—Cegajos, 1.—Cabrinos, 30.—Cerdos, 17.—Cerdas, 7.—Lechonas, 0.—Total, 161.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Noticias varias

Madrid 30 a las 11'30 m.

Se ha firmado el decreto admitiendo la dimisión del general Gonzalez Parrado del cargo de Segundo cabo de la Habana y su pase a situación de cuartel. Por el Ministro de Marina han

sido puestos a la firma algunos ascensos reglamentarios.

El señor Pidal ha visitado a la Reina, dando motivo a muchos comentarios de la gente política.

Lotería nacional

Madrid 30 a las 2'15 t.

Han salido premiados con 100.000 pesetas. el número 48.386 despachado en Barcelona.

40.000 pesetas el número 623 despachado en Sueca.

20.000 pesetas el número 13.180 despachado en Betanzas.

12.000 pesetas el número 30.477 despachado en Pamplona.

5.000 pesetas el número 37.655 despachado en Salamanca.

1.000 pesetas 15.206 en Jaen; 1.361 en Madrid; 16.449 en Santander; 32 mil 551 en Madrid; 4.925 en Vigo; 4.917 en Barcelona; 17.914 en Cadiz; 40.043 en Málaga; 42 mil 584 en Madrid; 39.474 en León; 18.602 en Madrid; 42.983 en Gandia; 32.368 en Madrid; 37.548 en Huelva; 47.907 en Barcelona; 20.543 en Valdepeñas; 10.337 en Valencia; 47.317 en Granada; 31.671 en La Línea; 38.317 en Noya; 30.248 en Figueras; 32.915 en Valencia; 3 mil 723 en Madrid; 47.293 en Padrón; 48.928 en Madrid; 6.628 en Chiclana; 41.608 en Madrid; 30.188 en Cadiz; 33.170 en Valencia; 43.799 en Barcelona; 17 mil 990 y 27.145 en San Sebastián; 26.592 en Sevilla; 11.611 y 33.272 en Santurce; 35.844 en Madrid; 21.665 en Alicante; 29 mil 397 en Bilbao; 39.889, 2.683, 29.641, 19.254 y 40.951 en Madrid; 13.219 en Salamanca; y 49 mil 334 en Alonso.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS Desde Washington

Madrid 30 a las 9'10 n. Washington.—El Embajador de Berlín en esta capital ha aprobado la conducta seguida por los Estados Unidos, en las negociaciones de paz.

El Gobierno sigue estudiando las cuestiones arancelarias.

Adhesiones

Madrid 30 a las 9'15 n. Los comisionados aragoneses que han asistido a la asamblea de Zaragoza, han recibido las más entusiastas adhesiones de simpatía de los comisionados de Barcelona, Valencia y otros puntos.

Ha visitado al señor Polavieja una comisión de individuos del Circulo Mercantil de Madrid.

Visita

Madrid 30 a las 10 n. La comisión de la Asamblea de Zaragoza, estuvo en Palacio a las 6 y cuarto de esta tarde.

El presidente de la misma señor Paraiso, entregó a S. M. la Reina el mensaje.

Esta les recibió mostrándose muy atenta.

Sin noticias.—Pesimismo desmentidos

Madrid 30 a las 10'10 n. El duque de Almodovar me ha manifestado que no ha recibido aún ninguna noticia de París.

El señor Sagasta ha desmentido los pesimismo que han circulado esta tarde, suponiendo que el general Rios había telegrafado la rendición de Ilo-Ilo.

La cuestión de Inmunidad

Madrid 30 a la 10'50 n.

El Consejo de Estado ha aprobado la penencia presentada, acordando en su consecuencia que puede procesarse y arrestarse a los diputados y senadores, estando cerradas las Cortes.

Respecto a la inmunidad parlamentaria decidirán las Cortes.

Declaraciones del señor Capdepon

Madrid 30 a las 11 n.

Paris.—El periódico Le Journal publica un interview que uno de sus corresponsales ha celebrado con el señor Capdepon.

Ha declarado dicho señor, según afirma dicho periódico, que el Gobierno vigilante del país desea reponerse de las pérdidas sufridas abominando a los carlistas.

Las Vascongadas, añade, disfrutan de un bien estar. El carlismo sólo existe en la montaña de Cataluña y en el alto Aragón, pero al exhibirse sería aplastado por el Papa y los prelados.

Mencheta

TEATRO-CIRCO BALEAR

Función para hoy jueves

La zarzuela en un acto, Las mujeres

La zarzuela en un acto, Los cocineros

Presentación de los tiradores árabes

La zarzuela en un acto, El cabo primero

A las ocho

Entrada general, 0'50 pesetas.—Media entrada 0'30 id.

Talonarios

DE LA

LOTERIA DE NAVIDAD

para el año 1898

De diferentes formas y tamaños, se hallan de venta a ínfimos precios en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

También se imprimen con prontitud y a precios económicos talonarios con el nombre del poseedor.

Telas para calcar

La fábrica de hilados y tejidos de A Sedó y Compañía, de Barcelona, ha introducido en España la fabricación de telas para calcar planos, mapas, etc. y las ofrece al público a los siguientes precios:

Table with columns for Ancho, 75 ctros, pieza 20 m., and prices in ptas.

Habiendo adquirido el depósito en Mallorca la casa Amengual y Muntaner—Cadena, 2—ofrece dichas telas a los mismos precios que las vende la fábrica en Barcelona.

OCASIÓN

Gran liquidación en la tienda de San Nicolás en todos los géneros existentes.

PRECIOS NUNCA VISTOS. No dejes de visitar dicho comercio. 13 y 15, San Nicolás, 13 y 15-PALMA

N. Ticoulat

Cirujano-Dentista

Ha llegado con un gran surtido de dientes sueltos, y dentaduras completas. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor. Pelaires, 102.—Precios económicos.—Pelaires, 102.

EN EL SALON Y EN EL TOCADOR

POR

Concepción Gimeno de Flaquer Se vende al precio de 3 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto) entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

DICIEMBRE

1

1774.—El Vicario general Corró al presentar el Almanaque los impresores para poner el vistoso tachó las fiestas de 25 E. y 30 J. dedicadas al B. R. L.

JUEVES

834 | S. Eloy ob. cf. y ste. Cándida | 81

DICIEMBRE

2

1869.—Se ordenó que las lamparillas de la torre de señales se proveyere de las muestras que se ponian para vender en la plaza del Aceite.

VIERNES

835 | Santos B. Biana, Elisa, vgs. | 81

TIENDA NUEVA DE "SAN JOSE," CENTRAL-BRONDO 7 SUCURSAL-JAIME II-14

Sección de géneros blancos

Alcochados.—Especialidad en géneros para camisas de señora.—Tirés bordadas y entredós.—Lienzos en todos anchos y clases.—Mantelerías hilo y de algodón en todas clases y tamaños.—Gran novedad en juegos thé color.—Tohallas de hilo y de algodón.—Especialidad en tohallas rusas.

Pañolería

Extenso surtido en pañuelos, 9/4.—Id. id., 7/4.—Id. id. seda. Cortinajes, reps, brocateles en seda, tapicerías, yutes, damas-

cos, cubre-camas, inmenso surtido en bánavas, fíacos y abrazaderas para portiers, hermosos surtido en alfombras, etc.—Objetos del Japón propios para regalos y adornos. Depósito de mantas de lana y estereras del país á precios de fábrica.

Géneros de punto

Camisetas, pantalones, medias calcetines, en lana y algodón en todas clases y tamaños.—Especialidad en camisetas rusas.—Gran surtido en trajes y medias para ciclistas.

Géneros para vestidos de Señora

Cortes lana, alta novedad.—Jergas, en todas clases y anchos.—Armares negros idem.—Gran variedad en géneros algodón.—Abundante surtido en fanelas lana.—Artículos expresos para abrigos.—Pañetes novedad.

Todo cuanto se desea para equipos de novios

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

¡OJO, OJO! Gran baratura en la Sucursal por cierre del Establecimiento ¡OJO, OJO

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por un reconocido sabidamento científico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Depósitos:

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Fisá, Plaza del Pino, 2.—En Sóller: Farmacia de J. Torrens.

CALZADO SUPERIOR

Confeción esmerada, elegante y sólida. Completo surtido en diferentes clases y formas, actualmente de moda, para Caballero, Señora y Niños

PRECIOS ECONOMICOS

ZAPATERIA PARETS, SAN NICOLÁS, 1—QUINT, 23—PALMA

VIAJE DE RECREO

á las maravillosas Cuevas del Drach

y visita al lago de los FRANCÉSSES descubierto por Mr. E. A. Martel-1896-en el término de Manacor

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA Precios de entrada á las mismas De una hasta cinco personas, 7'50 pesetas.—Por cada persona de aumento, 1,50 pesetas.

El guía de las Osavas vive calle de Artá, número 81, Manacor.

GRAN FABRICA DE

CORSÉS



CALLE DE BROSSA, NÚM. 16

— TIENDA —

— PALMA (MALLORCA) —

ESMERADA CONFECIÓN BUEN CORTE

GÉNERO SUPERIOR

Esta casa ofrece á las señoras en particular, y al público en general, un inmenso y variado surtido en corsés de todas clases y hechuras á precios sumamente económicos, y en especial de los de forma PARISIEN.

Corsés á medida.—Ricos y elegantes corsés para novias.—Fajas ortopédicas para sujetar y disminuir el vientre.—Corsés higiénicos para señoras delicadas.—Tirantes para corregir el defecto de encorvarse.—Y todo lo concerniente al ramo de corsetería, por difícil que sea.—Corsés forma PARISIEN para señoras, desde 8 pesetas á 100 uno.—Composturas de todas clases á precios reducidos.

ESMERADA CONFECIÓN—BUEN CORTE—GÉNERO SUPERIOR

Calle de Brossa, núm. 16, Tienda—Palma, Mallorca

NOTA.—Esta casa, previo aviso, pasará á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés, ya sean hechos á medida, ya confeccionados.

COLMADO

LA PROVIDENCIA

En virtud de la conferencia celebrada en el Colegio Médico Farmacéutico por el reputado médico don Miguel Berge, hemos determinado fabricar panes de harina de trigo mallorquín (cuya pureza y legitimidad garantizamos) los que se expendirán en este establecimiento todos los días.

Se sirven á domicilio

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofuloides de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor breca ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

LOSETAS

de Canarias

Propias y ventajosas para Almacenes, cocheras, patios, aceras, etc. También se han recibidos filtros para filtrar aguas.

Loseta, 29—Almacén de Hierros de Cuyetano Gomis

SOCIEDAD DE NAVEGACION A VAPOR

UNIÓN COMERCIAL

J. Estela y Compañía

Servicio entre Palma y Barcelona y vice versa lo prestará á contar del miércoles próximo día 30 saliendo á las 5 de la tarde el acreditado vapor

PUERTO MAHÓN

Admitiendo carga y pasajeros en sus espaciosas cámaras servidas con esmero y limpieza llevando á bordo camarera para atender á las señoras en la cámara de popa.

TARIFA DE PRECIOS

Table with columns for passage type (simple, group, return), destination (Palma to Barcelona, Barcelona and return), and price in pesetas.

La vuelta caduca al mes de expedida. Guía general para los señores cargadores: Consignatario, Don Bernardo Estela. Despacho. Hasta 2 tarde, Plaza de Antonio Maura, número 23—2 tarde en adelante sobre muelle Almacén, número 6.

Pérdida

Se ha extraviado un perro persegüero, blanco con las orejas color chocolate, una mancha en el nacimiento de la cola del mismo color y cortada como de un palmo acude por el nombre de Ziliba.

Se suplica á la persona que lo haya encontrado se sirva avisar, de lo contrario se pedirá por hurto.

Billar pequeño

Tanto se vende como se alquila uno con todos sus enseres. Informarán calle del Sindicato, 184, fábrica de pasacasas.

Se alquila el piso principal, derecha, de la casa número 1, de la calle de San Pedro Nolasco. En la misma casa, principal, izquierda, darán razón.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, á quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, á hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, á quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

NO MAS CASPA, NI CANAS

ni enfermedades de la cabeza

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Elixir Estomacal

de Salz de Carlos

Curación segura del 88 por 1 0 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

Alquiler

Está para alquilar una espaciosa casa de recreo, situada en el Terreno, calle de la Salud. Darán razón en el número 80 de la misma calle. Para informes, Plaza de Santa Eulalia, número 10.